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REQUERIMENTO N° 148/2025

 
Senhor Presidente:
 
                                 O Vereador que abaixo subscreve, na forma regimental, após ouvido o douto Plenário,
requer o envio de ofício ao Instituto Itajaí Sustentável (INIS), solicitando as seguintes informações, com
cópia para ciência do Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal de Itajaí, Robison José Coelho: 1) Qual é
o fluxo e o destino final dos resíduos orgânicos regularmente coletados no Município de Itajaí? 2) Qual é
a capacidade atual do Aterro Sanitário de Canhanduba, considerando o volume total ou a quantidade de
toneladas suportadas? 3) Qual é o volume médio mensal de resíduos atualmente recebidos pelo Aterro
Sanitário  de Canhanduba? 4)  Com base na taxa atual  de descarte,  qual  é  a  estimativa de vida útil
remanescente do aterro? Existem estudos que indiquem até quando a estrutura poderá ser utilizada? 5)
O  Município  possui  plano  municipal  de  sustentabilidade  ou  política  pública  específica  voltada  à
ampliação  da  reciclagem,  compostagem  ou  outras  formas  alternativas  de  tratamento  de  resíduos
sólidos? Em caso positivo, solicita-se o envio de cópia ou de resumo executivo do respectivo plano. 6)
Há estudos, projetos ou planejamentos em curso relacionados à substituição, ampliação ou desativação
futura do Aterro Sanitário de Canhanduba? 7) Qual é a quantidade média mensal de resíduos recicláveis
efetivamente  coletados,  separados  e  destinados  à  reciclagem  no  Município?  Existem  dados
consolidados dos últimos 12 meses? 8) O Município mantém convênios ou parcerias com cooperativas
ou associações de catadores para o manejo de recicláveis? Em caso afirmativo, quais entidades estão
envolvidas e qual o volume médio mensal de materiais destinado a elas? 9) Existe algum programa
municipal de compostagem de resíduos orgânicos, seja domiciliar, comunitário ou institucional? Qual é o
seu alcance e o número aproximado de beneficiados? 10) Quais ações de fiscalização e controle são
realizadas para coibir o descarte irregular de resíduos (como entulhos, móveis e eletrônicos) em vias
públicas ou terrenos baldios? Quais medidas e penalidades estão previstas para os casos de infração?
11)  Há  previsão  para  a  implantação  de  novos  ecopontos  ou  estações  de  entrega  voluntária  de
recicláveis e resíduos volumosos no Município? Em caso positivo, qual o cronograma de execução e a
localização prevista? 12) Quais municípios atualmente utilizam o Aterro Sanitário de Canhanduba para a
disposição de seus resíduos? 13) Qual é a quantidade média mensal de resíduos recebidos de cada um
desses municípios? 14) Qual o valor pago por tonelada, ou outro critério adotado? Como é realizado o
cálculo para a definição desses valores? 15) Até quando vigora o contrato firmado com cada um desses
municípios usuários do aterro? Solicita-se, se possível, o envio de cópia dos respectivos contratos. 16)
Há  previsão  de  novos  contratos  ou  de  ampliação  da  capacidade  de  recebimento  de  resíduos
provenientes de terceiros?
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JUSTIFICATIVA:

 
O presente requerimento tem como objetivo reunir informações técnicas e atualizadas sobre a gestão de resíduos
sólidos  no  Município  de  Itajaí,  com  especial  atenção  à  operação  do  Aterro  Sanitário  de  Canhanduba,  às  políticas
públicas de reciclagem e compostagem, bem como às ações de fiscalização e controle relativas ao descarte irregular
de resíduos.

A  gestão  eficiente  dos  resíduos  sólidos  urbanos  é  um  dos  grandes  desafios  enfrentados  pelos  centros  urbanos
contemporâneos, impactando diretamente a saúde pública, o meio ambiente e a qualidade de vida da população.
Nesse sentido, é fundamental que o Poder Legislativo tenha acesso a dados claros e precisos, a fim de exercer seu
papel fiscalizador e propor políticas públicas adequadas às necessidades da cidade.

Ademais,  considerando  que  o  Aterro  de  Canhanduba  também  recebe  resíduos  de  outros  municípios,  torna-se
imperativo  assegurar  a  transparência  quanto  aos  contratos  vigentes,  volumes  recebidos,  critérios  de  cobrança  e
possíveis impactos sobre a capacidade da estrutura, que é de interesse estratégico para a cidade de Itajaí.

 
SALA DAS SESSÕES, EM 29 DE MAIO DE 2025 

FERNANDO MARTINS PEGORINI
VEREADOR - PL




